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十四五賦新定位 促港融國家大局
在內地港人：冀港盡快走出政治損耗回發展正軌

吳錦源是香港著名導演，在香港曾拍過許多家喻
戶曉的電視劇。2001年他選擇離開香港到內地發
展，成為香港電視人北上的一員。「當時就感覺內
地發展很快，市場也很大，這讓我『很興奮』，那
時候年齡不大，希望能有進步的空間。」
很快吳錦源在內地闖出一片天地，成為享譽內地
影視圈的著名導演，他執導的電視劇《仙劍奇
緣》、《楚喬傳》等電視劇，不僅捧紅了一批內地
明星，也成為難以超越的武俠電視劇經典之作。
「其實就是得益於內地的政策好、市場也好，我比
較幸運，正好趕上了內地影視發展最快的幾年。內
地影視文化市場很大，這些年發展很快，並且還有
很大的上升空間。」

香港與內地可尋求更多合作
提及未來發展和「十四五」規劃，吳錦

源表示，很高興看到國家提出要支持
香港發展中外文化藝術交流中心，
在此方面香港也有很多人才和機
會。就香港與內地影視文化合
作，吳錦源表示，都說香港影視
行業近年來呈現疲態，其實香港
影視圈也在努力尋求突破和改良，
希望能拍出一些言之有物的作品。
「香港與內地可以尋求更多合作空

間。希望有更多香港藝人能選擇北上，也希望
國家能為北上的香港影視工作者提供更多發展
政策。只有真正走進內地，了解內地的市場，
才能加深對祖國的情感和了解，知曉國家的
發展趨勢。」

冀助中國影視作品「走出去」
吳錦源還希望自己能在未來幾年助推中

國的影視作品「走出去」，目前中國的影
視作品在國外播出比例不是很高，他期待
能在這方面嘗試與國外的平台合作，並作
出自己的貢獻。
吳錦源說，可以預見國家在影視發展有

很多機遇。希望自己能夠拍攝出更多題材的
作品，拓展不同的戲劇領域，多參與一些能

引起內地和香港兩地觀眾共鳴的影視作
品，推動兩地文化交流。「人才對於
影視發展極為重要，希望國家未來
有更多支持影視行業專業人才培養
的政策，令更多的年輕人帶着豐富
的創意和能力投身這個行業。」
「內地影視行業的要求近年來也都

有很大提高，所以我們在內地發展的
香港影視人也要不斷學習和適應環境變
化，追上時代節奏。」吳錦源表示。

香港專業人士（北京）協會副
理事長林智祥也是在內地發展的香
港科創青年企業家代表。他表示，感
謝當年從香港到清華大學做交換生的
經歷，因此他才選擇在內地工作。林智
祥曾先後在摩托羅拉、電訊盈科、普華永
道從事科技與創新方面的工作。2017年響應
國家「雙創」號召，創辦了北京啟燁數碼科技
有限公司。「國家雙創政策對香港創業青年提
供與內地創業青年一樣的優惠政策，企業
也發展得很好。這些年在機器人和人
工智能領域，能感受到國家在科技
發展一日千里，也期望能帶動香港
與內地科創合作。」
林智祥表示，國家提出粵港澳
大灣區發展戰略，為了帶動香港
與內地的科創合作，自己又在香
港創辦了一家初創科技公司，希
望能以該公司融入大灣區發展，也
成為香港科創青年企業家融入灣區

的範例，能讓更多香港青年融入灣區發展，跟上國家發
展大局。

冀推更多政策吸港青入灣區
最新頒布的「十四五」規劃綱要提出支持香港建設國

際創新科技中心，深化內地與港澳經貿、科創合作關
係，高質量建設粵港澳大灣區。這在林智祥看來，都是
香港科創企業和青年難得的發展機遇。他認為，香港的
科技企業應該抓住機會，在粵港澳大灣區，進一步配合
國家以科技創新為着力點，加強兩地科技交流。「作

為機器人企業的創始地，大灣區有着世界頂級智
造的土壤，相信以後一定是全球機器人研發
與生產的集中地。一定能讓我的企業獲得更
多合作機會。」
林智祥還認為，只要國家有更多配套政
策出台，例如青年公寓、醫療互聯等便於
港人在大灣區生活的措施，一定可以有效
鼓勵廣大港澳青年在大灣區施展才幹、成
就夢想。

王柏榮是在京優秀港青的傑出代表，他
表示，過去幾年是自己在內地收穫最多的
幾年。「掛職到西部地區親身參與國家脫
貧攻堅行動，成為首個獲得『北京青年五
四獎章』榮譽的香港青年，參加中華人民
共和國成立70周年群眾大遊行，投身抗擊
新冠疫情一線。這些經歷都讓我更深切感
受到國家發展速度，也讓我對國家的感情
更加深厚。作為一個中國的香港青年，我
很驕傲。國家對我們香港青年也非常照
顧，給予了我們很多政策。」王柏榮說。
王柏榮說，「十四五」規劃中，國家
已經將香港未來發展的新構想提上了核
心議程。希望接下來香港能在新的框架
下獲得更好發展，實現繁榮穩定。「香
港政治內耗消失，疫情很快得到控制，

盡快恢復通關，相信香港能發揮更多優
勢，融入國家發展大局。也期待國家能
給港人更多機會，無論是在大灣區發
展，還是在一些國企和政府部門，都能
給予港人更多機會。」
王柏榮同時還身兼香港專業人士（北

京）協會青年委員會主委，
此前曾組織過多場香港
與內地青年交流活
動。他表示，可以看
出，未來國家依然
注重兩地青年交
流。當前兩地青年
交流活動因為疫情等
原因受影響，希望疫
情盡快得到控制恢復通

關。「香港有許多年輕人對內地充滿
希望和期待，也想走進內地了解祖
國。相信隨着香港國安法與全國人大
關於完善香港選舉制度決定的相繼實
施，更多香港青年能增加國家認同
感。『十四五』規劃提出要加強憲法
和基本法教育、國情教育，增
強港澳同胞國家意識和愛
國精神。我自己也願
意在接下來幾年為
香港青年融入國
家發展，融入
內地生活，為
兩地青年交流
貢獻更多自己
的力量。」

在內地發展多年的港人鄭祥福是一
名法律顧問。他表示，自己這些年先
在北京生活，後來又遷居到珠海生
活。「珠海是一座很宜居的城市，
內地科技應用發展很快，特別是移
動支付和網絡購物方面，這些都比
香港更進步。國家也給予在內
地港人更多便利措施，所
以這幾年在內地居住還
是很開心的。也希望
『十四五』期間國家
能完善更多便利措
施，讓港人內地生活
更加方便。」
身為一名法律專業人

士，鄭祥福見證了國家的

依法治國進程。他表示，「早在多年前，港
澳居民就可以在內地參加司法考試。去年又
通過粵港澳大灣區內地九市開展港澳律師執
業試點的決定。國家很期待更多香港專業人
士到大灣區發展，現在關鍵在於到底有多少
香港律師願意北上發展。大灣區對創業青年

在稅收、租金上都有很多優惠，還是
那個問題，到底有多少香港青年
願意到大灣區來發展。所以，
還是希望國家能有更多吸引
港人北上的措施。」
鄭祥福還認為，「十四
五」期間，希望中央能鼓
勵香港更多創新發展、自
我發展，減少對中央支持
政策的依賴。
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冀推更多政策撐港電視人北上
港科企應把握機會加強交流

港需自我發展減少依賴中央
法 律 顧 問

港 導 演
科 創 企 業 家

在 京 港 青

冀盡快通關恢復兩地青年交流

「十四五」規劃和2035年遠景目標綱要經十三屆全國人大四次會議表決通過

並頒布。中央在描繪國家未來發展藍圖時不忘香港，依然延續此前做法，單設

篇章，並為香港擘畫更多發展新機遇。多位在內地發展的港人接受香港文匯報

訪問時表示，與「十三五」規劃綱要相比，中央在「十四五」規劃綱要中賦予香港更多定位，提出更多具

體的發展方向，這份「一字值千金」的規劃綱要充分顯示了中央支持香港發展的決心與誠心。他們

說，得益於國家多項利好政策，自己在內地事業獲得發展，生活也更加便利。當前最關鍵的

是香港能盡快走出政治損耗，有一個健康的政治生態，回到發展正軌。也希望在香

港的朋友家人能借「十四五」發展東風，緊跟國家發展步伐，融入國家

發展大局，獲得長足發展。
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學院的雙創領航精英訓練營活動，
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「過去五年，我
親眼見證在

內地的港人都獲得很好的發展。
無論是創業青年還是專業人士，抑或是

青年學生都得到長足的發展。國家對於北上
的港人港企給予很多政策。這幾年有越來越
多的港生畢業後選擇留在內地，他們很快都
能找到適合自己的工作崗位，一些青年學生
進入央企、高新企業、律所、會計事務所，
甚至是一些地方的政府部門，還有很多青年
學子搭乘大灣區高速發展的快車，在大灣區
內創業。」香港專業人士（北京）協會會長
馮國佑表示，「香港居民居住證等政策措
施，便利香港居民在內地各個城市發展和生
活居住，享受與內地居民同等待遇。」

中央出手助港由亂到治
馮國佑說，反觀在香港的青年，因為香港

這幾年深陷政治風波，「佔中」、「修例風
波」、黑暴、攬炒、拉布，讓香港遭遇前所

未有的局面，原本的民
生發展問題尚未完全得到解

決，又陷入政治陰霾，再加上長時間
得不到控制的疫情，讓很多港人錯失發展
機遇。
「這些都讓人感到心痛，好在中央已經出

手，相信香港很快就能由亂到治，香港國安
法和完善香港選舉制度的決定都是讓香港徹
底走出政治陰霾的利劍，期望香港也能由此
有一個健康的良好的政治生態，保障香港迅
速回到經濟民生發展正軌，而不是拖慢發展
速度。」馮國佑說。
已經在內地發展二十多年的馮國佑表示，

縱觀這些年的發展規劃，「十四五」規劃強
調和重申了「落實中央對特區的全面管治
權，落實特區維護國家安全的法律制度和執
行機制，維護國家主權、安全、發展利益和
特區社會大局穩定，以及堅決防範和遏制外
部勢力干預香港事務。」他認為，這些都是
彰顯中央確保香港安全穩定的決心和能力，
只有政治社會穩定，經濟民生才能發展，在
香港的親人朋友才能得到更好的發展。
儘管近年來香港經濟下滑，但中央依然對

香港充滿信心。馮國佑表示，「十四五」規
劃在「十三五」規劃基礎上增加了許多有利
於香港發展的機遇。比如在香港定位上提出
要支持香港做「國際航空樞紐」、「風險管

理中心」、「國際創新科技中心」、「區域
知識產權貿易中心」和「中外文化藝術交流
中心」。「這些定位都是新加的，相信國家
已經對香港發展做出規劃，後續也一定會出
台更多支持措施。而香港的青年也可以從中
謀到適合自己發展的機遇。」馮國佑說。

便利措施吸更多港人北上
此外，「十四五」規劃綱要中提到的「完

善便利港澳居民在內地發展和生活居住的政
策措施」等支持香港融入國家發展大局舉
措，必定會給在內地的港人更多便利，也能
吸引更多港人北上。
馮國佑說，香港已經錯失太多發展機遇，待
大局穩定，香港回到發展正軌，相信「十四
五」期間更多港人會迎頭趕進，搭上國家快速
發展的快車。香港也一定能恢復到昔日光彩。


